

73013
A L.: G.: D.: G.: A.: D.: U.:



MENSAJE

Del Muy Respetable Gran Maestro
Ven. H.: FERMIN VALE AMESTY

Con motivo de la Solemne Ten.: de Instal.: de Func.:
de la Muy Resp.: Gran Logia de la República de
Venezuela para el Bienio Constitucional
1959 - 1961 (E.: V.:).

RESERVADO PARA LOS MASONES

A L.: G.: D.: G.: A.: D.: U.:

GRAN LOGIA DE LA REPUBLICA DE VENEZUELA

R.: E.: A.: y A.:

Instalada el 24 de Junio de 1824 (E.: V.:)

M E N S A J E

del Muy Resp.: Gran Maestro, (Ven.: H.:)

FERMIN VALE AMESTY

en la Sol.: Ten.: Extr.: de Inst.: de Func.: de la Muy Resp.:

Gran Logia de la República de Venezuela, Bienio

Constitucional 1959 - 1961 (E.: V.:).

Resp.: Hermanos Diputados.

Honorables Representantes de los Altos Cuerpos Mas.:

Venerables Maestros y Resp.: Hermanos Visitadores.

Queridos Hermanos todos.

S.: F.: U.:

A L.: G.: D.: G.: A.: D.: U.:

Las circunstancias de nuestra época parecen justificar las preocupaciones de muchos pensadores, vaticinadoras de un sombrío porvenir, de un catastrófico Apocalipsis para todo el género humano. En efecto, los síntomas son harto elocuentes

El tan cacareado "rey de la creación", el hombre, se encuentra reducido a la servidumbre por el maquinismo hijo de su propia inventiva.

El hombre moderno, por exceso de realidad se ha trocado en un fanático materialista, apégado sólo a las formas y adorando nuevos ídolos en los altares del "cientificismo" y de la tecnificación, a trueque de su individualidad y de sus valores intangibles.

El descenso del barómetro moral con la pérdida de la Caballerosidad y lo Varonil, mientras campean orondos el "VIVO", el tracalero y el gamberro.

La incontrolable tendencia al provecho inmediato con el menor esfuerzo.

La guerra declarada a cuanto signifique Tradición, Jerarquía y Moralidad; pero ajustándose en cambio a las arbitrariedades y caprichos implantados por los amargados, el demagogo de turno y hasta los desequilibrados mentales. En fin, es como si la humanidad hubiese perdido el juicio y la dignidad.

Optimista por naturaleza y HUMANO por encima de todo, prefiero compartir la opinión de ciertos psicólogos contemporáneos, quienes atribuyen esta universal zozobra, esta corriente disgregadora y fatal, a una fisura del conocimiento humano; una dislocación del Inconsciente, como lo define Jung. Los procesos anímicos interiores totalmente adormecidos, las facultades del Alma supeditadas a la tiranía de los sentidos físicos y aturdidas por el bestial desenfreno de las bajas pasiones, convierten al hombre en una máquina humana, un robot o zombi a merced de las fuerzas caóticas y ciegas.

Como dijera el filósofo Herald Heard: "Cada protestante, cada republicano, cada proletario lleva consigo la semilla del cisma, secesión y conciencia de clase imposible de desarraigar en su psiquis dividida".

Frutos de nuestros tiempos de grandes crisis, abatimiento y degeneración.

Degeneración en la música, la pintura, la poesía, la arquitectura, etc. Y como es natural, la descomposición penetra en todas las organizaciones humanas, sin respetar a ninguna. Todas las grandes civilizaciones tuvieron su nacimiento, madurez y muerte. La nuestra parece comenzar su trágica agonía.

Cinco siglos antes de la Era Cristiana, el gran filósofo Confucio apuntaba, con el agudo ingenio y la proverbial Sabiduría Oriental, lo siguiente:

"Los antiguos que deseaban ejemplificar la virtud ilustre de su Reino, lo primero que hicieron fue ORDENAR BIEN SUS PROPIOS ESTADOS; deseando ordenar sus propios Estados, PRIMERO ORDENARON SUS FAMILIAS; deseando ordenar sus familias, PRIMERO CULTIVARON SUS PERSONAS; deseando cultivar sus personas, PRIMERO CORRIGIERON SUS CORAZONES; deseando corregir sus corazones, PRIMERO TRATARON DE SER SINCEROS EN

SUS PENSAMIENTOS; deseando ser sinceros en sus pensamientos, PRIMERO EXTENDIERON AL MAXIMO SUS CONOCIMIENTOS. Esta extensión del Conocimiento reside en la investigación de las cosas. Una vez investigadas las cosas, SU CONOCIMIENTO SE HIZO COMPLETO; siendo completo su conocimiento, SUS PENSAMIENTOS FUERON SINCEROS; siendo sinceros sus pensamientos, SUS CORAZONES FUERON CORRIGIDOS; siendo corregidos sus corazones, SUS PERSONAS FUERON CULTIVADAS; siendo cultivadas sus personas, SUS FAMILIAS FUERON GOBERNADOS JUSTAMENTE; siendo gobernados justamente, TODO EL REINO VIVIO TRANQUILO Y FELIZ".

Confucio nos habla con su voz de Maestro; como Iniciado que había recibido la Tradicional Enseñanza que "Eleva sobre las multitudes y hace al hombre superior a los viles intereses que la dominan y atromentan". "Polvo de humanidad que flota por sobre las cabezas del hombre común" según la expresión del gran Maestro Chevillon. Tal es la enseñanza que informan nuestros Principios Masónicos; porque la Masonería, heredera directa y legítima de las Antiguas Escuelas Iniciáticas, tiene por fin ayudar al hombre al encuentro de sí mismo, y, mediante el perfeccionamiento del individuo alcanzar el mejoramiento de la sociedad humana en general.

No cabe duda que la Masonería ha labrado en sus Talleres grandes piedras angulares de la Humanidad. Inoficioso resultaría repetir los conocidos nombres de tantos Varones ilustres que dejaron una estela luminosa en su paso por la vida. No obstante, debemos igualmente reconocer que a partir del pasado siglo se viene operando una alarmante mengua en la promoción de Masones Notables. Tan sensible pérdida bien puede lloverla la Humanidad, que en cuanto a nuestra Orden constituye el índice acusador de la invasión degeneradora que profanó nuestros Templos. Así es como la Masonería, llamada a educar, a transformar y perfeccionar a la sociedad profana mediante su proyección regeneradora, su-

fre un serio revés al verse sitiada por las corrientes profanas que inundan sus Templos y siembran dentro de ellos el germen de la descomposición.

Oleadas de cerebros preñados de letra muerta y sin haber visto más que la luz física de una iniciación Simbólica se dieron a la tarea de espaciar los instrumentos Masónicos por el suelo, pues no sabiendo cómo manejarlos, les resultaban "inútiles", "antiguados" y "fuera de época". Las especulaciones enciclopedistas se convierten en credo que intenta suplantar la SABIDURIA INMUTABLE y Milenaria de la Tradición INICIÁTICA que está y estará siempre supremamente más allá de las pedantes especulaciones "racionalistas", basadas en teorías que caducaron al nacer. La GNOSIS, vergonzosamente suplantada, ya por un grosero materialismo, ya por meras especulaciones teológicas. La Doctrina Sublime del Corazón, desplazada por una pseudo intelectualidad, una "razón" basada únicamente en los sentidos y la estrechez dogmática intransigente y fanática.

Nuestra Orden, aunque abierta a todos los hombres de Buena Voluntad, guarda sin embargo su tesoro en reserva para aquellos que sean capaces de desentrañar la Sabiduría Iniciática que subyace en su extraordinariamente rico simbolismo Cósmico. Esa Sabiduría, ese ARTE REAL, GNOSIS ó Doctrina del Corazón, únicamente es accesible al Masón sincero que mediante su ESFUERZO y Re-Generación Espiritual se hace digno de tan preciado Salario.

Pero la condición, el ESTADO DE CONSCIENCIA de Masón no se adquiere por una mera iniciación ritualístico-simbólica, ni está garantizada por una cuota mensual. Este es un error que debemos combatir sin tregua ni descanso porque sus malos frutos ya los hemos cosechado con profusión. Hay quienes se jactan de masones mientras consideran nuestros símbolos y ceremonias como "jeroglíficos y tonterías que no conducen a nada, "cosas que hay que eliminar y cambiar"... Despectivamente miran a

la Masonería como una "Institución Apolillada" y se sienten innovadores con "fines definidos" para convertirla en una "sociedad activa" y un factor importante en la Política o donde mejor partido puedan sacarle. Así piensan y actúan los que convierten las Tenidas Masónicas en mítines de barrio o en discusiones de sindicato; su lenguaje, casi siempre chabacano, irrespetuoso y procaz; los primeros en exigir sus derechos y primeros también en dejar el Templo vacío cuando de obligaciones y deberes se trata; el más alto concepto que tienen de nuestra Orden está limitado a la idea de Club; un Club muy barato por cierto, ya que para pertenecer a cualquier Centro Social, aún de mediana categoría, se hace necesario satisfacer ciertas cuotas y contribuciones que mensualmente suben a mucho más de cuanto cuesta un año la Logia.

Lo más lamentable es que ese ambiente de Club se ha infiltrado entre algunas de nuestras Logias, en las cuales el hábito de fumar dentro del Templo, es cosa perfectamente natural, tanto en los Trabajos Privados como en las Tenidas Blancas, con el consiguiente asombro de los profanos, quienes se sorprenden con justa razón por semejante proceder; amén de la mala impresión que recogen nuestros hermanos visitantes extranjeros y el mal ejemplo para los recién iniciados. Se me argumentará que son detalles sin importancia; desde luego que sí, para quienes no le den importancia a los buenos modales y la urbanidad, al respecto a nuestros Templos, y al fiel cumplimiento de nuestras Leyes que son claras y terminantes.

Desde luego, la decadencia de la Masonería se originó desde que se le volvió la espalda a la TRADICION, al Estudio Profundo de nuestro Esoterismo, lo cual unido a la irresponsabilidad suicida en la selección del material humano que solicita entrada en nuestros Templos, nos ha convertido en una Institución cadáver, cubierta con un ropaje de símbolos y enseñanzas que casi nadie comprende ni le interesa comprender.

Bastante común ha sido la inaudita costumbre de muchos irresponsables que se consideran masones, quienes, ante la posibilidad de consumir un copioso banquete y no escasas copas de licor, han catequizado prosélitos, muchos de los cuales hasta llegaron a recibir su iniciación en pleno "éxtasis báquico"...! ¿Qué puede esperarse de semejante material humano? Una vez iniciado comienza, aún desde la temprana edad de Apr.: a dar muestras de su "bagaje"; y la insolencia, la descortesía, el ex-abrupto y hasta el "machismo" y demás reacciones primitivas y selváticas resuenan en las paredes de los Augustos Templos Masónicos, en los cuales hablará de una Libertad, Igualdad y Fraternidad "sui géneris", que traducida a sus propias conveniencias se convierte en: Libertad para hacer y deshacer porque es un derecho adquirido con el costo de su iniciación y la cuota mensual. Igualdad en un nivel standard de mediocridad y como consecuencia, una "Fraternidad" de infantil sensiblería, inclinada a excusar todas las debilidades, todos los excesos y todos los abusos que sus acomodaticios conceptos de "libertad" e "igualdad" le garantizan. Verdaderos topos humanos; almas realmente incapaces del más ligero esfuerzo espiritual; ojos enfermos que no ven sino a través de lentes fabricados en el taller de su propio egoísmo; verdaderos "sepulcros blanqueados", son los peores enemigos de nuestra Orden y es contra ellos que debemos volcar todo el peso de nuestro Celo y Fervor Masónico. Esto es imperativo si realmente anhelamos la subsistencia de nuestra Orden y queremos verla Regenerada enrumbarse de nuevo por los caminos Gloriosos de su gran pasado Histórico. Pero esto requiere obra de equipo, obra en conjunto. Este trabajo es URGENTE, IMPRESCINDIBLE y NECESARIO. En él debemos empeñarnos todos los Masones desde ahora mismo a fin de lograr cuanto antes un CAMBIO RADICAL y **volver nuestros pasos** hacia la Ortodoxia, la Tradición, los Grandes Principios Iniciáticos, claramente señalados en los Landmarks, y mediante el estudio detenido y la PRACTICA de nuestras sublimes enseñanzas, de nuestra Doctrina Trascendental, nos dediquemos al

labrado de la piedra hasta cubicar nuestras PERSONALIDADES INTEGRALES.

Que cada Maestro Masón llegue a conocer el Verdadero Secreto Masónico en su Propio Centro Interior, en su "Cámara del Medio". Que la Doctrina (El Verbo) sea realmente **vivida** (se haga carne) y cambiemos la letra muerta por el espíritu que vivifica. De esta manera nada habrá que temer de los "malos compañeros", pues aunque la descomposición "arranque la carne de los huesos", el Conocimiento de LA PALABRA nos hará incorruptibles como la inmortal Acacia...

QQ:. HH:.. Me ha tocado recibir este alto y honroso cargo en momentos difíciles para nuestra Orden. La tarea es ardua, difícil y de grave responsabilidad tanto personal como histórica. Pero semejante perspectiva no me arredra porque tengo absoluta fe en mis Ideales; porque descanso en la decidida y franca colaboración del grupo de HH:.. que me acompañan en el Gran Cuadro de Dignidades y Oficiales de esta Resp:. Gran Logia y porque confío plenamente en todos mis QQ:. H:. Masones que **realmente** aman a la MASONERIA, para que con su valioso aporte, nuestra desinteresada labor que va a ser una etapa de transición, un puente tendido sobre un río revuelto por corrientes encontradas, pueda conducirnos a todos, absolutamente a todos los Masones que hoy formamos la Gran Familia Masónica Venezolana, al único sitio que la Fraternidad indica y la responsabilidad reclama: el seno de un solo hogar masónico, sólida y definitivamente unido y resuelto a luchar por el engrandecimiento de la Orden; sin perjuicios personalistas, sin temerarios caprichos, sin leguleyismos, sin odios ni rencores; con altura de miras, con responsabilidad y reconocimiento de los deberes que tenemos contraídos ante nuestra propia conciencia, de nuestras obligaciones con las Obediencias Masónicas Internacionales que nos distinguen y honran con su Amistad y hasta con la opinión pública, que conocedora de la positiva obra de la Masonería en el mundo, nos observa hoy crítica y juzgadora.

No olvidemos, QQ:. HH:., que todo en la vida pasa: los hombres somos sombras que desaparecemos del escenario de la vida; los hechos quedan, implacables, justicieros. No vayamos a dejar una herencia de vergüenzas a nuestros hijos, Masones de hoy o del mañana, y quienes serán los primeros en condenarnos.

Que la intransigencia le ceda el paso a la comprensión; que los provocadores y los que atizan el fuego en ambos bandos sean **desenmascarados** y **marginados** para el bien de la inmensa mayoría; que la Justicia cumpla con su cometido y extirpado el tumor, sanadas las heridas, nos dediquemos con todas nuestras fuerzas al progreso general de nuestra Orden en forma cabal, justa y perfecta.

Mi más grande alegría y satisfacción será el día en que, concluido mi presente período, pueda con verdadero orgullo entregar el Malleto de esta muy Resp:. Gran Logia al Resp:. y Q:. H:. que resulte escogido en una votación donde no falte ni una sola de todas nuestras Q:. Logias que forman la Gran Familia Mas:. Venezolana.

Para lograr un franco entendimiento entre todos nosotros, se hace necesario entre otras cosas, visitar a todos nuestros olvidados HH:. del interior del país en sus respectivas Logias y demostrarles con HECHOS que nuestros propósitos son sinceros y desapasionados; que no perseguimos campañas personalistas ni andamos a la caza de negocios a base del patrimonio de la Orden; que no somos advenedizos ni desconocidos porque se conoce a cabalidad nuestra trayectoria MAS:. y profana, sin que medien hechos bochornosos ni desleales que pudieran empañar nuestra reputación o comprometer nuestra moralidad.

Hay que fomentar por todos los medios a nuestro alcance la sólida formación Masónica de nuestros Maes-

tros, Compañeros y Aprendices. Que todas las Logias sin excepción, abreviando al máximo sus trabajos administrativos y de secretaría, dediquen la mayor parte del tiempo en cada Tenida, al estudio del Simbolismo y la Filosofía Masónicos. Dar a las Tenidas la solemnidad necesaria, particularmente en las Iniciaciones y Aum.: de Sal.: Vestir decorosamente y observar un comportamiento de devoción y respeto en nuestros Templos. Personalmente y por medio de quienes corresponde, me daré a la tarea de inspeccionar celosamente los Trabajos Mas.: de nuestras Logias y exijo a los Ven.: Maestr.: presentes y ausentes que nos secunden con su valiosa colaboración en esta gran tarea de Regeneración y Dignificación Masónica que nos hemos impuesto.

Vosotros todos sabéis muy bien que soy un hombre muy ocupado; que para cumplir con este cargo con que me habéis honrado, tendré que hacer muchos sacrificios. Estoy dispuesto a ello, pero es porque confío en que no será tiempo perdido y que mi colaboración desinteresada y sincera no será estéril ni infructuosa.

Para todos mis QQ.: HH.: presentes y ausentes, el saludo emocionado y cordial, un estrecho abrazo fraterno, el mejor de mis deseos y anhelos por el engrandecimiento de nuestra Augusta Institución y el progreso material y espiritual de todos y cada uno de vosotros.

Para concluir, os invito a que me ayudéis a tributar un Bat.: de Júb.: por la feliz realización de nuestros justos y nobles ideales y, al concluir este solemne acto de hoy, hagamos una Cadena Masónica alrededor del Altar para confirmar nuestra determinación de lograr la total UNION de todos los Masones de nuestra Familia Venezolana. Que el G.: A.: D.: U.: nos ilumine y guíe nuestros pasos por el Sendero de la Verdad y de la LUZ. Que así sea!

Gran.: Or.: de Caracas, 15 de febrero de 1959 (E.:V.:)

Gran Templo Masónico: Este 3 N° 5
Apartado 927 - Caracas.

**CUADRO DE DIGNIDADES Y OFICIALES DE LA MUY
RESP.: GRAN LOGIA DE LA REPUBLICA DE VENEZUELA
Para el Bienio Constitucional 1959-1961**



Gran Maestro	Resp.: H.:	Fermín Vale-Amesty
Diputado Gran Maestro Adj.:	"	Simonides Domínguez
Primer Gran Vigilante	"	Manuel S. Gil Subero
Segundo Gran Vigilante	"	Fabricio Fuentes
Gran Orador	"	Frank Maurette R.
Gran Secretario	"	Fco. Escobar Rojas
Gran Tesorero	"	Antonio Somoza
Gran Hospitalario	"	Faustino Izaguirre
Primer Gran Experto	"	Félix M. Jiménez
Segundo Gran Experto	"	Francisco Kaleta
Primer Gran Maestro de Cer.:	"	Ernesto Borga
Segundo Gran Maestro de Cer.:	"	Samuel Contreras
Gran Bibliotecario	"	Armando Lovera
Gran Guarda Templo Interior	"	Nemías Serfaty
Adj.: al Gran Orador	"	Arcadio Andrade Niño
Adj.: al Gran Secretario	"	Reinaldo Silva
Adj.: al Gran Tesorero	"	Manuel Afanador
Adj.: al Gran Hospitalario	"	Malaquías Fernández.





EMPRESA EL COJO, S. A.

CARACAS

1959